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! ! ! !要闯荡大上海! 到临港新片区去" 这几

天!寸土寸金之地飞出的#金凤凰$吸引了世

人的眼光% #新&'特&的招牌动作更让人们对

上海自贸区临港新片区的未来无限遐想!也

萌生诸多希望%

在国务院印发的(中国)上海*自由贸易

试验区临港新片区总体方案+中指出!新片区

参照经济特区管理, 要建立以投资贸易自由

化为核心的制度体系% 在适用自由贸易试验

区各项开放创新措施的基础上! 支持新片区

以投资自由-贸易自由-资金自由-运输自由-

人员从业自由等为重点! 推进投资贸易自由

化便利化,

'五个自由&-!!字里蕴含了太多意味!

既是自贸区临港新片区的亮点! 也是制度创

新亟待突破的难点-痛点,做好制度创新的大

文章!构建高水平开放的制度体系!关键是把

'"!!&的开放政策和制度落实好, '"&就是投

资经营便利-货物自由进出-资金流动便利-

运输高度开放- 人员自由执业- 信息快捷联

通!'!&就是具有国际竞争力的税收制度和全

面风险管理制度,

其中!资金自由对于企业而言!带来的是

'真金白银&的红利!也是上海自贸区深化改

革-扩大开放绕不过去的一道'槛&,沃尔沃)中

国*投资有限公司总裁马军表示!预计 !#$%

年!如果公司海外结算能够全部落地的话!大

概有 !&亿到 '&亿的营业收入. 和 #一带一

路&相关的!就能实现 $亿美元左右的收入%

在前天发布的(中国(上海)自由贸易试

验区临港新片区管理办法+中!在金融开放方

面!提出了 "个方面的内容!包括金融业对外

开放-跨境金融服务-人民币跨境业务-境外

资金使用-资本项目开放-资金管理中心等%

其中提出! 推动自由贸易账户本外币一体化

功能试点! 探索新片区内资本自由流入流出

和自由兑换% 鼓励跨国公司设立全球或者区

域资金管理中心! 实施更加便利的跨境资金

双向归集管理模式%资金自由!无论是跨国企

业落户临港!还是中国企业走出去!都是在国

际市场竞争中#自由行&的关键一环%

在临港新片区!不断释放出的利好消息!

吸引了越来越多的#追梦人&!他们选择将新

片区作为追梦的热土!留下来-扎下根% 在临

港新片区揭牌当天! 上海积塔半导体有限公

司首席执行官洪沨获颁海外高层次人才认定

书!说到#人才自由&充满期待% 他表示!上海

积塔半导体有限公司是一个正在建设的上海

市重大项目!现在正处于建厂时期!所以非常

期待有更多政策出来! 真正起到人才蓄水池

的作用% #对于企业来说!吸引人才面临的一

个是住房问题!一个是孩子就读问题!亟需解

决他们的后顾之忧% &他建议!不妨参照中芯

国际项目建厂和建学校同时进行的模式!起

到吸引人才的作用%

在临港新片区形成的#朋友圈&!不仅汇

聚了高端产业等行业新秀!一些#老面孔&也

重装上阵% 上海君实生物工程有限公司首席

运营官冯辉说!君实生物是 !#*!年 *!月份

在上海张江成立的一个源头创新型开发企

业!一群海归聚在一起做生物高端抗体药物!

希望为中国患者提供效果更好- 费用更低的

生物药% #我们的一路成长正是受益于上海自

贸区的改革红利% &冯辉表示!企业从上海自

贸区张江片区的一间研发实验室起步! 如今

正在临港新片区布局产业化项目! 未来将形

成研发在张江-生产在临港的#一体双翼&发

展格局%在他看来!上海拥有优厚的政策和平

台支持! 对海外与本土高端人才具有极强的

吸引力%临港新片区总体方案明确提出!将实

施具有国际竞争力的税收制度和政策! 研究

实施境外人才个人所得税税负差额补贴政

策% #这些改革举措令人期待!我们希望吸引

更多人才加入公司! 加入临港新片区产业蓝

图的建设% &

海阔凭鱼跃!天高任鸟飞%上海市政府副

秘书长- 临港新片区管委会常务副主任朱芝

松表示! 新片区要全力打造更具国际市场影

响力和竞争力的特殊经济功能区! 将聚焦急

需突破但其他地区尚不具备实施条件的关键

领域!放开手脚大胆闯-大胆试-自主改!通过

打造#三个最&!努力把新片区打造成中国全

面深化改革开放的新引擎%

在 **%+,平方公里的热土上!只有拿出

创业之初的那股激情!以时不我待-只争朝夕

的精神和劲头推进新片区建设!才能突破种种

#不自由&的瓶颈!最终渐入自由自在的佳境%

临港新片区的自由之境
宋宁华

新民眼

! ! ! !新华社香港 !月 "#日电（记者 方栋）
香港特区政府财政司司长陈茂波 !" 日表
示，如果香港目前的社会事件不能够早日停
下来，会造成失业率上升压力。失业率一旦
开始上升，会上升得很快。

数据显示，香港 #月至 $月经季节性调
整的失业率为 !%&'，较前两月的 !%('微升。

陈茂波在会见传媒时表示，最近的社会事件
令旅游、零售、餐饮等相关行业的失业率尤
其受到影响。
“失业率如果要升，其实可以升得很快，

我们尽可能要采取措施避免这些情况出
现。”陈茂波说，受亚洲金融风暴影响，香港
的失业率曾经从 "&&$ 年底的 !%!'飙升至

"&&(年底的 #%&'。
谈及粤港澳大湾区发展时，陈茂波表

示，香港拥有“一国两制”的制度优势和法
制优势，“面对国际，我们是中国的一部
分；面对内地，我们是内地与国际接通的
一道大门。‘一国两制’优势，我们要用好
及守护好。”

陈茂波表示，在创科发展方面，香港在
高校科研力量和知识产权保护方面拥有优
势，可以和包括深圳在内的城市进行互补合
作，提升竞争力。“我们很努力希望在创科方
面有所发展，这可以推动经济发展多元化，
也可以为年轻人提供更多优质就业机会。”
他说。

香港特区政府财政司司长

社会事件如持续会造成失业率上升压力

! ! ! !据新华社香港 !月 "#日电 两个多月以
来，香港非法游行示威不断出现，导致香港文
化生态严重受损，不少境内外艺术活动被迫
取消，公共艺术场地关闭或暂停使用。香港文
艺界人士、团体纷纷发声谴责暴力，支持警方
执法，呼吁不法分子不要再伤害香港。
“谴责暴力！守护香港！”香港美协发出声

明表示。香港国际音乐节负责人之一廖兵表
示，因为出现暴力事件，音乐节在今年 (月停
办。其他一些文化交流项目也被迫取消。
对于中小艺术团而言，难得的演出机会

也遭剥夺。“!)"&香港"台北国际交流音乐
会”是香港精英室乐团每半年一次的常规演
出，原定于 $月 "*日晚在沙田大会堂文娱厅
举行，也无奈取消。
香港演艺学院校董会主席周振基表示，演

艺学院对外出租的几个表演场地的数场节目
也被迫取消，有些需要改期。“除了有损民生，
还严重影响演艺文化界的生态和发展。”周振
基说。
一连串暴力行为造成社会不安，更影响

市民日常休闲娱乐。位于北角的新光戏院附
近曾成为激进示威者与警察对峙的街头。新
光戏院行政总裁黎鉴锋表示，两个月以来的
示威游行和集会，让戏院取消了三天的演出。

针对近期香港社会发生一连串事件，汪
明荃、高志森、邝美云、王英伟、莫华伦、林天
行、姚珏、李锦贤、阮兆辉、马逢国等 "+位著
名资深文化人士共同发声予以强烈谴责。
香港影业协会发表声明表示，香港市民

表达诉求不应跨越人性和道德的底线、不应
危及市民的生活和社会的秩序、不应损害国
家主权和民族感情。

陈嘉上、唐季礼、王晶、成龙、钟镇涛、任
达华、惠英红、邓萃雯、佘诗曼等多名演艺界
人士也频频发声表态，谴责暴力行为，支持警
方执法。多名艺人纷纷表达“我是护旗手”“爱
祖国”“爱香港”心声。
成龙日前在微博转发“我是护旗手”时表

示，香港是我的出生地，也是我的家乡，中国
是我的国家，我爱我的国家，我爱我的家乡，
真的期待香港尽快能恢复安宁。

文化生态严重受损
齐声谴责暴力行为

香港文艺界 ! ! ! !据新华社香港 !月 "#日电 七
八月份是香港旅游、零售等行业的
营业旺季，但对大部分从业者来说，
这个暑期，日子格外难熬。面对愈演
愈烈的暴力示威，这群生计受到重
创的店主有话要说。

旅行团导游!"八月份

可能一文钱都没有#

“我当导游十几年，生意从没这
么糟糕过。”香港导游周女士说。

+至 (月是香港旅游业旺季。周
女士往年旺季每月平均收入接近 ,

万港元。但是今年 +月接待旅行团
数量只有 (个，$月份降到 *个，而
(月份更是一个旅行团都没接到。

周女士接待的旅行团八成为内
地游客，剩下两成来自东南亚和欧
美。周女士说，很多早已订好的团友
延期或取消，旅行团成了“空团”。

周女士说她现在最大的希望就
是大家都停手，安安稳稳过日子。

出租车司机!"暴力和

混乱犹如八号风球$

在出租车司机周展图看来，香港近期
的暴力和混乱对经济有很坏的影响，“犹
如八号风球一样”。

他举例说，香港平日里酒店一房难求，最

近却有不少酒店房价大幅下降。
周展图说，最近两个月来，他

与不少出租车司机每天“平均少揾
几百元”。他的不少同行已决定暂
时不出工，因为“怕麻烦”。所谓“麻
烦”，不仅是不时遇到示威引起的
堵路、空等在路上、赚不到钱，还有
可能碰到暴力示威者。
出租车司机“手停口停”，周展

图说，暴力和混乱如继续下去，“各
行各业都面临倒闭和失业潮”。

药妆店老板!%药品堆

得都积了层灰$

“游客少了，药品堆得都积了
层灰。”九龙土瓜湾一家药妆杂货
店老板阿伟指着店门口的活络油、
止咳丸等商品止不住叹气。
香港暴力冲突不断，导致这个

原本游客众多的街区变得冷清。
阿伟说，从 $月开始，内地游

客量大大减少。示威者上周末在红
磡发起游行，阿伟只得提前关门。
阿伟说，每年就靠着节假日赚点
钱，现在游客暑假不来了，相当于

每年的收入就缺了一大块，“再这样下去，
我们小本生意就得入不敷出了”。

阿伟说，“我不求生意有多好，就希望
大家不要闹了，让我们能安安心心赚钱。”
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